



Asegura que deuda actual es menor a la de sexenios anteriores

Justifica Ejecutivo déficit para 2024

Descarta crisis
en fin de sexenio;
deja aprobación
a Cámara baja

GUADALUPE IRÍZAR

El Presidente Andrés Manuel López Obrador defendió ayer el Proyecto de Presupuesto 2024, en el que se plantea un déficit fiscal equivalente a 4.9 por ciento del Producto Interno Bruto -el más alto desde 1989-, y aseguró que no habrá crisis.

“Decir a la gente que no hay ningún viso, ningún problema a futuro, que pueda convertirse en crisis económica o financiera, no hay nada”, aseveró.

Durante la mañanera, afirmó que, a diferencia de sexenios anteriores, no se prevé una caída de la economía o devaluaciones al final de su sexenio.

“Antes, a finales de los sexenios, devaluaciones, caídas de la economía, inflación, todo eso. Pues no tenemos nada que temer. Se están manejando las finanzas públicas con mucha responsabilidad y, al mismo tiempo, vamos a seguir garantizando el bienestar del pueblo. Es un año el que me falta y estamos pendientes de todo para que podamos gobernar”, sostuvo.

REFORMA publicó que la Secretaría de Hacienda plantea para el próximo año un déficit equivalente a 4.9 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), el más alto desde 1989.

Este porcentaje es la diferencia entre el gasto y los ingresos, y se da como resultado de un gasto histórico equivalente al 26.2 por ciento del PIB,

A estos datos se añade la proyección de los ingresos para 2024, más moderados



que en 2023, y que representarían 21.3 por ciento del PIB, menor a lo aprobado para este año.

Cuestionado sobre este eventual endeudamiento, el Mandatario reconoció que hay déficit, pero negó que se vaya a endeudar al país en esa magnitud.

FALTANTE

López Obrador mostró varias gráficas y comparó las finanzas de su Administración con las de sus antecesores.

“No hay tal endeudamiento. Año con año, cuando se presenta el presupuesto, se considera un porcentaje para contratación de deuda a partir de lo que se piensa va a ingresar por recaudación y de las obras que se tienen que construir. Entonces, puede ser que haya un déficit, un faltante, entre lo que ingresa y lo que se requiere para hacer las obras públicas”, apuntó.

“Hay parámetros, nosotros no nos salimos de lo que autoriza el Congreso, es la Cámara de Diputados la encargada de aprobar el presupuesto. Pero no sólo es en la cuestión legal, sino que no podemos endeudar al País”.

El Mandatario expuso que México es una de las naciones con menos endeudamiento después de la pandemia de Covid, sin solicitar, dijo, créditos adicionales.

“Por eso, aunque se cayó la economía, nos aumentó la deuda sin recurrir a créditos, nos aumentó la deuda porque se cayó la economía más de 8 por ciento”, justificó.

“Con relación al Producto Interno Bruto, la deuda subió como de 46 a 52 por ciento”.

El Mandatario pidió poner una gráfica en donde se hacen comparaciones de los sexenios recientes, y señaló que la deuda actual es menor a la que dejaron los ex Presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

“Ellos aumentaron la deuda, considerando el PIB, en 7 puntos en promedio. Nosotros vamos a quedarnos como en 4, la vamos a dejar dos, tres puntos abajo”, indicó.



neto de 873 mil millones de pesos para financiar el presupuesto (descontando los pagos de amortizaciones de deuda).



Oscar Mireles

■ Para defender el presupuesto de su último año de gestión, López Obrador exhibió ayer gráficas sobre deuda pública.